

La Palma de Cádiz



Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

FUNDADOR: D. ANGEL MARIA DE LUNA.

DIRECTOR: D. ADOLFO DE CASTRO.

SUSCRICION:
Tres pesetas al mes.

Se publica todos los dias. — La correspondencia á su director, Veedor, 13.

ANUNCIOS:
A precios convencionales.

La Palma de Cádiz.

La política del partido conservador-liberal cada día vá demostrando mas y mas su prevision y acierto bajo la direccion del eminente hombre de Estado D. Antonio Cánovas del Castillo.

Que fué una idea de alta prudencia facilitar á la inopiada muerte del rey D. Alfonso XII la entrada de los fusionistas en el poder es innegable para los que sin ambiciones impacientes y dominados por la abnegacion y la sensatez saben juzgar de los hombres y de los sucesos.

Al partido monárquico de ideas mas avanzadas en política se confia la salvaguardia del orden y de la dinastia. Y los conservadores están ahí para apoyarlo en la defensa de estas ideas.

Una parte del fusionismo está creando dificultades á los mismos suyos por cuestiones meramente personales, en tanto que los conservadores están ahí para no creárselas y para dar fuerza moral á ese mismo Gobierno.

A estar sin este apoyo la situacion aparaceria con la plenitud de su debilidad por las impacencias y los intereses de muchos de los que suenan como adictos á aquéllas. Y no hay que dudar, esas

centando y se v...
toda su deforr...

El poder moderador en los conflictos que van á surgir será en las Cortes la minoría conservadora. Está, pues, nuestro partido llamado por las exigencias de los sucesos á tener una influencia trascendental y saludable en la gobernacion del país dentro de las prácticas constitucionales.

La historia del partido en este periodo solemne ha de ser muy importante. Los hombres pensadores ya la ven dibujarse en el horizonte político, y esto es un motivo de satisfaccion para los que anhelan que los intereses sociales y la causa monárquica caminen en perfecta union para la paz y la prosperidad de esta nacion generosa, que tantas vicisitudes y desgracias ha experimentado en este siglo y que por efecto de la ardiente imaginacion de la mayoría

sus hijos y sus impacencias no...
miten que el sistema constitucio...
al funcione regularmente á es...
tulo de Inglaterra y Bélgica para...
ir poco á poco progresando sin...
peligros ni violencias hasta donde...
las circunstancias del país y el...
buen juicio lo permitan.

Celebramos—escribe *La Epoca*—que ni el Sr. Balaguer ni ningun amigo suyo, ni periódico á ellos afines, piense ni pueden pensar en dar disgustos al Gobierno.

Como no deseamos el mal de nadie, claro es que vemos con simpatia todo lo que tiende á robustecer la disciplina de los partidos; y de igual modo que protestamos ayer contra la formacion de una *union liberal*, protestaremos siem-

pre contra todo lo que signifique division ó discordia.

Los partidos de Gobierno tienen grandes deberes que cumplir. Deplorabile es que haya quien los olvide, y que por encima del interés personal no coloque otros intereses mas altos.

Sobre lo ocurrido en el Círculo conservador de Barcelona refiere un periódico de aquella capital, que por cierto no pertenece al partido, lo que sigue:

«Señalada para ayer la Junta general ordinaria, en conformidad a lo establecido en los estatutos y en el reglamento por que se regía aquella sociedad, la de Gobierno acordó después aplazarla, señalando al efecto nuevo día para que aquélla tuviese efecto.

Sin embargo, no se circuló, al parecer, entre todos los socios la contraorden, y el presidente no previó lo que le iban á armar una buena parte de sus correligionarios. Estos, a la hora fijada, se presentaron en el local acompañados de un notario, que levantase acta y diese fe de lo que allí iba á ocurrir.

No hallándose presentes el presidente ni el vicepresidente, los socios que se reunieron, apoyándose en el reglamento, designaron por aclamacion a D. Adolfo Solá y Sent para que ocupase interinamente la presidencia, y no estando tampoco presentes ni el secretario ni el vicepresidente, por aclamacion también fueron nombrados para hacer sus veces, por el Sr. Tort y Martorell y

Esta mesa in...
toda vez que habia...
al nombramiento de algunos indivi...
duos de la Junta y que no se ha...
llaban presentes ninguno de los que...
habían de continuar formando parte...
de la misma, podia considerarse...
a éstos como dimisientes, aceptarse...
sus dimisiones y nombrar por tota...
lidad una nueva Junta, y los concu...
rrentes así lo acordaron por unan...
imidad.

Tort, a seguida hizo las correspondientes propuestas que fueron aprobadas, quedando, en consecuencia, elegidos para formar la nueva Junta de Gobierno los señores siguientes:

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal, presidente honorario.—Excelentísimo Sr. D. Antonio Sedó, presidente efectivo.—Don Ramon de Rocafort y D. Adolfo Solá, vicepresidentes.—Don Javier Tort y Martorell y D. Pedro Puig y Generés, secretarios.—Vocales: D. Juan Alsina, D. Estanislao Bosch, D. Benito Malzuehy, D. Celestino Sagristá, D. José Battlori, Excmo. señor marqués Mariáñez.

Tras de esto, a propuesta tambien de uno de los socios, acordóse anular por completo los Estatutos y el Reglamento de la Sociedad, para proceder a la formacion de otros nuevos en armonia con las necesidades de aquele centro.

A todo esto llega don Manuel Planas y Casals, que no sabe darse cuenta de lo que allí sucede, invoca su autoridad y es desconocida, y no puede adoptar medida alguna caso porque el mismo Tortle dice á la que allí él no es nada, ya que acaba de ser reemplazado en el cargo que ejercía.

No bastaba esto. Tort se incauta del libro de actas de la Sociedad y del sello de la misma para tenerlos en su casa por falta de seguridad en el local, a lo que tambien asintió la concurrencia. El notario Sr. Alegret tomó inventario de todo lo del Círculo, así como de la documentación, habiéndose notado por de pronto algunas in-

formalidades, como actas de dos años atrás que aún están sin firmar. Despues el mismo notario levantó el acta de todo cuanto habia sucedido retirándose los socios del local, despues de expedir a don Francisco Romero Robledo un telegrama de felicitacion.

Esta es la historia verdadera de lo que ocurrió ayer tarde en el Círculo conservador, historia que se presta a grandes comentarios. Nosotros nos abstenemos de hacerlos, para que antes los formen el buen criterio de las personas serias y formales.»

Ultimas noticias sobre lo ocurrido en el Círculo conservador de Barcelona.

Leemos en *El Correo*:

«Por lo que hemos oido a última hora en el Congreso, el golpe ha resultado fallido, porque el señor Cánovas, según se cuenta, ha recibido esta tarde un telegrama de Barcelona, suscrito por el presidente legítimo del Círculo, Sr. Planas, es que se dice que la junta de gobierno de aquel Círculo ha mantenido vigorosamente sus derechos, y en posesión del local de la sociedad, ha impedido la constitucion de la junta intrusa elegida anteanoche, acordando—y aquí es donde se han vuelto las tornas—la expulsión de los socios principalmente causantes del escándalo.»

A pesar de las sonrisas y de las buenas palabras del Sr. Sagasta, los candidatos que aspiran al honor de ser considerados como ministeriales, tro del partido liberal soñan dar candidatos los señores siguientes:

Sagasta y D. Venancio, que, digase lo que se quiera, trabajan porque vuelvan los 221 que votaron en contra del gobierno izquierdista en Enero de 1884.

Montero Rios, que prepara una hornada de gallegos conmovidos.

Moret, que tiene mas compromisos de dar actas que discursos y bríndis ha pronunciado en su vida. Martos, que ahora para conseguir distritos está representando *El mundo por compromiso* y mañana, si le salen las cuentas que echa en sus ratos de ocio, no sabrá representar sino *La muerte en los labios*.

Navarro y Rodrigo, que aspira a reorganizar sus antiguos tercios, corregidos y aumentados cuanto sea posible.

Vega Armijo, que quiere media provincia de Pontavedra y media de Córdoba.

Y Albareda, Leon y Castillo, Balaguer, etc., etc., que si no traen grupos, tienen la pretension de hacer algunos diputados de la nada.

Así se explica que en algunos distritos haya hasta media docena de candidatos de influencia.

¿Cómo vá a resolver estos conflictos el gobierno?

Desde luego, sacrificando todos los candidatos de oposicion que pueda. Pero no basta. Las elecciones futuras nos darán una lista muy larga de diputados ministeriales, y otra lista cuatro veces mas larga de candidatos adictos maltratados.

SERVICIO TELEGRAFICO DE EL «IMPARCIAL.»

Las resistencias de la reina Victoria. Londres 30 (11 noche.)

Es completamente inexacto el rumor que ha corrido de que la reina habia confiado a Gladstone el encargo de formar ministerio.

Mr. Gladstone no ha recibido todavía encargo alguno de la reina.

La reina se niega a llamar a Gladstone al poder mientras el jefe liberal no se comprometa solemnemente a no conceder a Irlanda la autonomia legislativa, ó sea el Parlamento propio que piden los nacionalistas irlandeses, y que Gladstone parecía dispuesto a concederles.—C.

Los esfuerzos de Gladstone;

Londres 30 (11 noche.)

En prevision de ser llamado al gobierno Mr. Gladstone está tratando de formar una lista de ministerio cuyos individuos estén de acuerdo con él en la cuestion de Irlanda. No quiere someter a la reina su programa de reformas sino despues de haber sido aceptado, y si es preciso, modificado, por sus futuros compañeros de Gabinete.

Los esfuerzos de Mr. Gladstone se dirigen actualmente a formar un ministerio de pacto con los irlandeses, y que a cambio de determinadas concesiones obtenga el apoyo firme y consecuente de éstos en la administracion local de Irlanda y en la pacificacion de la isla.

Parnell, sin embargo, se ha negado a aceptar cartera alguna en el ministerio, diciendo que no puede hacerlo hasta que las reclamaciones y necesidades de Irlanda hayan sido satisfechas.—C.

Desde Cartagena

El director general de artilleria, señor Cassola, ha llegado a Murcia, y es esperado el jueves en Cartagena.

Comisiones de los partidos fusionista y democrata-monárquico han salido para Murcia a saludar al general.—Sancho del Río.

Funerales y entierro del general...

El domingo se ha celebrado esta mañana solemne misa, vigilia y responso por el eterno descanso del general Fajardo.

Al acto, que ha estado concurridísimo, han asistido todas las autoridades y un gentío inmenso.

Así el funeral como el entierro serán custeados por el Ayuntamiento. El entierro se ha celebrado a las tres y media de la tarde.

Los comercios, las oficinas municipales y las escuelas públicas han permanecido cerrados durante el día.

Es superior a toda ponderacion la solemnidad con que se ha verificado el entierro. Cuanto de notable encierra Cartagena ha tomado parte en esta inmensa y sentida manifestacion de duelo.

En el cortejo fúnebre iban el personal de la Audiencia, los cónsules, los periodistas, representantes de todos los círculos políticos y de recreo, los catedráticos del Instituto de primera enseñanza, jefes y oficiales de marina y del ejército.

El clero castrense, el diocesano y la capilla han prestado generosamente su concurso al acto.

Formaban el duelo el Ayuntamiento, que iba en masa con los maceros y clarines; los oficiales generales grandes cruces, el capitán general del Departamento, el gobernador militar y el civil, el alcalde primero y el coronel de la Guardia civil Sr. Rivera, pariente del finado.

Detrás del duelo iban la poblacion en masa y todas las fuerzas de la guarcion franca de servicio.

Los honores tributados han sido los que corresponden a un teniente general que muere con mando en plaza.

El féretro iba en una lujosa carroza tirada por seis caballos. Llevaban las cintas el comandante general del Arsenal Sr. Manjon, el brigadier Costa, los coroneles Lara y Marin, el primer teniente alcalde y el cónsul de Inglaterra en esta ciudad.

Sobre la carroza habia 27 coronas entre las que descollaban la del Círculo Merantil y las de los partidos fusionista y democrata-monárquico. En algunos edificios habia colgaduras negras.

Toda la prensa local dedica hoy sentidas manifestaciones a la memoria del finado. El artículo de *El Amigo de Cartagena*, periódico republicano, es muy expresivo.

El cadáver ha sido perfectamente embalsamado por el médico militar Sr. Oimos, el doctor señor Cándido y el farmacéutico Sr. Vidal, quienes han prestado gratuitamente este servicio.—Sancho del Río.

LOS LOBOS REVOLUCIONARIOS.

El Sr. D. Leopoldo Garrido ha dirigido a *El Liberal* la siguiente carta, ampliando noticias telegráficas que antes le habia remitido:

«Muy señor mio: Completando mi telegrama de ayer sobre partidas en Despeñaperros, le diré, que en ésta como en todos los demás pueblos próximo al lugar donde se suponía habian acaecido los hechos no sabíamos ni sospechábamos una palabra de ellos hasta que los periódicos nos trajeron la detallada (sic) relacion de la escaramuza, ocurrida en las inmediaciones del túnel de Vilches.

Interesado así como todos nosotros amigos políticos de esta region en que se depurara la verdad, he procurado por diferentes conductos enterarme hasta que lo he conseguido, resultando que lo que sucedió fué lo siguiente:

Próxima a la via hay una dehesa de monte nesa los nevá...
mien, di... José García, vecino de esa c... que es un fuerte ganadero y su cilla tiene un numeroso hato de machos cabrios. Una de las últimas noches, (la anterior á la batalla, fué tormentosa y los lobos atacaron el ganado matando tres ó cuatro chivos. A la siguiente, oscura y de mucho viento y agua, se volvió a repetir el ataque por los voraces carnívoros, y entónces los pastores, con el fin de ahuyentarlos, soltaron cinco ó seis tiros al aire, como es costumbre en tales casos, dando lugar con ello a que equivocadamente se creyera por las fuerzas vigilantes de la via que era una partida que les atacaba.

Esto, y no otra cosa, es lo acaecido, según relacion de personas verdicas. Puede V. asegurar que no es cierto que el alcalde conservador de La Carolina fuera a ponerse a las órdenes del gobernador, así como tampoco lo son otras mil patrañas que se inventan para enaltecer servicios imaginarios.

Queda suyo afectísimo y le saluda en nombre de los republicanos de esta, su afectísimo y seguro servidor.—Leopoldo Garrido.»

LA FILLE EN FRANCIA.

Hasta hace poco, los autores dramáticos no se habían deludido como problema social.

Ahora el problema es la *fille*—que dicen los franceses, inventores de la clase en lo social, del género en lo dramático y del vocabulario en lo internacional. Sin ir mas lejos, en los teatros de París los grandes éxitos los monopoliza esta temporada el problema *fille* en los dramas «Sapho», «Georgette» y «Marion Delorme».

El *Goulois* ha querido conocer la opinion de los dramaturgos mas eminentes sobre la preponderancia de la *fille* en el teatro. Hé aquí cómo se ha expresado: Emilio Augier:

«Es cierto que la *fille* ocupa lugar principal en el teatro del día, y la

Importancia que adquiere bajo el punto de vista social es enorme. Es una potencia y hay que contar con ella. Pero quién tiene la culpa sino las señoras, que han dado en imitar a las malas mujeres? Las modas cambian como las costumbres. Cuento ver llegar el día en que parecerá placante sacar a escena una mujer honrada que tenga hijos de su marido.

Alejandra Damas: «El género no es nuevo en la escena ni en la novela. Es natural que el autor dramático plantee el problema en la escena ahora que la *fille* ocupa tanto lugar y ejerce una influencia tan poderosa en el mundo en que vivimos. Cuando escribí mi «*Dama de las Camelias*» la mujer se daba. En aquel tiempo la C..., amante del general P..., que le daba 12.000 francos al año, iba a los Campos Eliseos en una miserable berlina tirada por un mal paño, y todo el mundo la admiraba profundamente.

Después, las *filles* se han mezclado con las señoras *declassées* y ha descrito esa sociedad en mi «*Dami-Mondes*». Ahora lo más curioso es el tipo de la *fille* rica que ha llegado a la cumbre, que disfruta de la confianza de los hombres políticos y de los hombres de negocios, que se asocia a ellos y que realiza grandes fortunas. A esa la encontramos en la calle, admiramos sus trenes, nos estamos ante la curiosidad de su hotel, de las riquezas de su colección de cuadros. Esa, en fin, respetable en sus modales, digna de además, casa su hija en la buena sociedad y no tiene más que presentarse para ser recibida y adulada.»

Victoriano Sardou: «La preponderancia de la *fille* es la señal que distingue las sociedades que se dislocan y que caen en la podredumbre. La *fille* reune hoy día millones y dá el tono a la moda. Las señoras, que ántes abandonaban en masa é instantáneamente la tribuna de Longchamps cuando se presentaba en ella una mujer sospechosa, buscan hoy ocasiones de ir donde van las *filles*. Hasta se citan los nombres de algunas damas que tienen á orgullo presentarse en público con las joyas que poco antes lució una *fille*. La *fille* se hace mujer de gran mundo, y la mujer del mundo se hace *fille*. Hé aquí el tipo en el teatro, por lo que he tomado miedo a su omnipotencia. Pero si dejamos que nuestros hijos se casen con las hijas de esas mujeres, por inocentes que sean, la sociedad está perdida.»

Alfonso Daudet: «La mujer de ese género ha existido siempre. Es un tipo humano más bien que un problema social. El problema está en su preponderancia. No valemos más ni menos que nuestros padres. Y nuestros hijos serán como nosotros que la influencia de la *fille* no se establece más que donde encuentra preparación el terreno. Nunca dominará a un hombre inteligente. Siempre los imbéciles serán su presa.»

El resultado de la información abierta entre hombres que se precian de conocer y de analizar mejor que nadie la sociedad francesa, no puede ser más desastroso.

Es la proclamación de la soberanía omnipotente, temida, respetada, adulada y admirada de la *fille*.

Solo Daudet hace excepción; pero es porque tiene candidato propio á esa soberanía. A juzgar por sus palabras, la imbecilidad se sobrepone en la sociedad de esa nación tan inteligente.

CARTA SOBRE LA MUERTE DEL GENERAL FAJARDO.

Con fecha 29 del pasado escribe un corresponsal en Cartagena á un colega madrileño:

«Ayer á las nueve menos cuarto de la mañana dejó de existir, tras de una larga y tranquila agonía, que duró mas de veinte horas, el malogrado cuanto valiente y pun-donoroso general Fajardo.

El vecindario, que no desconocía la gravedad del estado del general, dió muestras de gran sentimiento al enterarse de la fatal noticia. Gentes de todas clases y condiciones acudieron en tropel desde el primer instante al edificio del Gobierno militar, donde se hallaba el cadáver.

A las doce, próximamente, se presentaron los médicos del ejército y armada, que tantas pruebas de celo é interés han demostrado durante la terrible enfermedad del general, ofreciéndose espontáneamente para embalsamar su cadáver.

A media noche se procedió á la operacion, empleándose el procedimiento del Dr. Jocquet, mediante el cloruro de zinc y con algunas variantes que los adelantos modernos aconsejan. Todos los líquidos fueron prestados y preparados muy gustosamente por el farmacéutico de la poblacion, señor Vidal.

Dispuesto todo, el médico del regimiento de Otumba, Sr. Olmos, ayudado por el Sr. Vidal y Ternel, médico de la *Numancia*, procedió á la operacion, poniendo al descubierto la arteria carótida primitiva, por donde se inyectó el poderoso antiséptico, en cantidad de unos cinco litros aproximadamente.

El Sr. Cándido, subdelegado de Sanidad de la poblacion, y los señores Sidrach, Loranzo y otros cuyos nombres siento no recordar, cooperaron con suma eficacia al mejor éxito de la operacion, que quedó terminada hasta en sus últimos detalles á las primeras horas de la madrugada.

El cadáver ha sido colocado en una magnífica caja de zinc, negra, con abrazaderas y adornos de bronce, vistiendo el uniforme de teniente general en traje de campaña. Esta mañana ha sido trasladado, con los honores debidos, á la parroquia castreña de Santo Domingo, quedando depositado en un modesto pero severo túmulo. Rodean éste trofeos militares, y le dan guardia de honor los señores de la garnición.

Se celebraron varias misas en sufragio del general, en el altar mayor. Acude mucha gente á contemplar el inanimado cuerpo del general, quien está expuesto al aire libre, sin soldar la tapa del féretro.

La hora señalada para el entierro es á las tres de la tarde. Créase que será notable por lo significativo.

Un detalle: en cuanto tuvieron noticia del fallecimiento del general Fajardo los cuatro guardias civiles y el cabo que le acompañaron al castillo de San Julian, pidieron, y obtuvieron ser los primeros en velar el cadáver, del que no se separaron hasta que fué sacado de la casa mortuoria.—V.»

CORRESPONDENCIA DE LA PALMA DE CÁDIZ.

Amigo mio: La conferencia dada en el Ateneo por Moret, ministro de la corona, ha sido objeto de muchos comentarios por un saborillo republicano que han creído encontrar y muy marcado los que se aprecian de listos. Y todo puede que sea sin maldicia. Estos hombres políticos nuestros tienen mas sobre de imaginacion que de talento y aquélla muchas veces les hace decir lo que éste aconsejaría si deshicieran en aplausos y esto ya es algo significativo.

Es falso que el embajador Albareda haya pedido de orden del Gobierno español al francés la extradición del Sr. Ruiz Zorrilla. También es falso según se dice que median relaciones entre la familia de Orleans y el mismo Sr. Albareda. Este aunque en su *Revista de España* se ha mostrado siempre monárquico, en cuanto a Francia ha mostrado simpatías por la república.

En cuanto a las bravatas de Grecia con el Gobierno inglés ya amañarán, por que ésta si diplomáticamente no puede hacerla entrar en razon apelará á los poderosos medios de que dispone.

Hablase de apresurar la disolucion de las Cortes. Hay quien cree prudente aplazar todo hasta que pase el día 11 de presente mes, fecha que tiene cierta importancia y que puede tenerla si desgraciadamente hay quienes provoquen conflictos. Ya Vd. me entiende.

Parece que al fin don Cayo Lopez volverá de gobernador de Barcelona donde permanecerá hasta pasadas las elecciones. Es un triunfo de Martos. Dicen que para entonces irá a sustituirlo el Sr. Pacheco diputado á Cortes de la fraccion de aquel señor.

Ya habrá sabido Vd. lo ocurrido en el círculo conservador-liberal aquella ridícula parodia de eleccion hecha por una sorpresa de los Romeristas. El desenlace ha sido de lo mas desagradado por ellos. Anticipo a Vd. la protesta solemne del círculo conservador-liberal que se acaba de recibir en Madrid:

«Un acto de fuerza, que es ya del dominio público, llevado a cabo en la tarde de ayer por una insignificante minoría de socios de este círculo, obliga a esta Junta de gobierno, única legítima, a dirigirse a sus consocios para calmar la natural ansiedad que han de sentir, por conocer las circunstancias del hecho y las disposiciones tomadas por esta Junta directiva para reprimirlo.»

Con el injustificado pretexto de no haber sido suspendida la convocatoria de la junta general ordinaria, primeramente señalada para el día 23 del corriente mes—siendo así que oportunamente se habia publicado en los periódicos el anuncio de suspension reunieron ilegalmente los socios aludidos en número, al parecer, de 16, en el local de este círculo, que consta próximamente de 200 socios, haciendo un simulacro de junta general, destituyendo—siendo así que oportunamente se habia publicado en los periódicos el anuncio de suspension reunieron ilegalmente los socios aludidos en número, al parecer, de 16, en el local de este círculo, que consta próximamente de 200 socios, haciendo un simulacro de junta general, destituyendo—según dijeron, la Junta de gobierno y posesionándose algunos individuos, a título de miembros de la nueva y, por sorpresa de la Secretaría y documentación de la Sociedad, de la que formado hoy inventario notarial, ha resultado haberse sustraído algunos documentos y el sello que venia usando este círculo.»

La ilegalidad del acto realizado por los mentados socios es patente, pues aparte de vedarles el derecho de reunion la suspension oportuna de la convocatoria, tampoco tenia ni podia tener esta mas objeto, aun en el negado supuesto de la validez de la reunion, que el taxativamente expresado en las mismas papeletas de convocatoria que para aquélla sirvieron, á saber, el cumplimiento de los artículos 19 y 21 de los Estatutos, que solo permitian la renovacion de la Junta de gobierno y el examen y aprobacion de las cuentas sociales, siendo por consecuencia notoriamente ilegal la supuesta disolucion de esta directiva.

Esta Junta, a reserva de depurar la responsabilidad civil y criminal de semejante hecho y procediendo con la mayor energia, ha mantenido sus legítimos derechos, conservados la posesion los locales del círculo y restablecido el normal funcionamiento de la sociedad perturbada por tan ilegítimo acto, así como ha adoptado y seguirá adoptando cuantos acuerdos sean necesarios en defensa de los sagrados derechos de los socios para corresponder dignamente a la confianza con que la honraron al confiarle su representacion. Barcelona 29 de Enero de 1886.—(Si-guiente en las firmas.)

Correo general

Madrid 31 de Enero. La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando a Isidro Canóniga del resto de la pena de dos años y seis meses de prision correccional que le fué impuesta por el tribunal supremo en causa por lesiones.

Otros indultando a Gregorio Sanchez Perez del resto de la pena de doce años y un día de reclusion que le fué impuesta por la Audiencia de Plasencia, en causa por homicidio; y a Francisco Planelles Garrigo, del resto de la pena de un año, ocho meses y veintidós dias de prision correccional que le fué impuesta por la Audiencia de esta corte en causa por disparo de arma de fuego.

Tiene entendido un periódico local que en la causa incoada con motivo del asesinato perpetrado en la calle de Moncada, de Barcelona, en la persona del cobrador del Banco de España, Carlos Azemar, ha perdido el ministro fiscal de S. M. la última pena para tres de los procesados.

En breve tendrá lugar en una de las salas de lo criminal de aquella Audiencia la vista de dicho proceso en juicio oral y público.

Dice *La Epoca* que en la estafeta que hoy llegará a esta corte, se espera en el ministerio de Estado la resolucion definitiva del Sr. Rancés respecto a su nombramiento para la legacion de España en Washington.

Hoy se ha dicho que acaso se anticipe la fecha de la disolucion de las Cortes, efecto de estar mas adelantado de lo que se suponía el estado interesante de S. M. la reina.

En vista del crecimiento que ha tenido el cólera en Tarifa (donde ha llegado a haber 38 invasiones en las últimas veinticuatro horas) el director de Sanidad ha telegrafiado al gobernador de la provincia para que inmediatamente pase a dicha localidad. Si el gobernador no puede trasladarse a Tarifa, saldrá mañana para aquella afligida localidad el señor Zugasti.

El director de Establecimientos penales va a dirigir una circular a todos los gobernadores de la Península para que a la mayor brevedad remitan los planos de las cárceles que han de construirse ó reedificarse, con arreglo a la disposicion del año 1877, y para que las obras comiencen en 1.º de Abril.

El capitán general del distrito tambien ha telegrafiado al gobernador militar, para que éste, en su nombre, dé el pésame a la familia del Sr. Fajardo.

Hé aquí el telegrama:

«Con el mas profundo dolor me entero del fallecimiento del noble y bizarro general Fajardo. Ruego a V. E. que en mi nombre dé el mas sentido pésame a su respetable esposa é hijos, y les manifieste la viva participacion que tomo en su justa pena, por la pérdida del que fué en vida modelo de militares y caballeros. Los brigadieres Velasco, Paulin, Boniche, vizconde de Miranda, Muñoz Salazar y Escario y el auditor de guerra, que se hallan en este momento en mi despacho, me piden una su pésame al mio.»

La Santidad Leon XIII se ha dignado conceder el título de marquesa de Laurencia a la Sra. doña Lués de Aguirre y Vazquez.

El emperador de Austria ha concedido a SS. MM. las reinas doña Cristina y doña Isabel la banda de la Estrella.

La familia del ilustre general Fajardo ha recibido el siguiente sentido telegrama de la mayordomía mayor de Palacio:

«El mayordomo mayor de Palacio D. Tomás Fajardo.

S. M. la reina me previene manifieste a usted, a su señora madre y familia, el vivo pesar con que se ha enterado del fallecimiento de su señor padre, y que al ofrecerles sus consuelos les asegura su sentimiento por la pérdida de tan real y distinguido general, sacrificado en aras de sus más altos deberes.»

La familia real ha felicitado telegráficamente a S. A. la infanta doña Luis Fernanda con motivo de su cumpleaños.

La duquesa de Montpensier nació el 30 de Enero de 1832.

La reina y la infanta Isabel han paseado hoy por la Casa de Campo.

Dentro de pocos días...

periodista bien conocido en la república de las letras. Deseamos a la nueva publicacion larga y próspera vida.

Seccion local y general.

Refemérides de hoy.

1148. Alfonso Enrique de Portugal coloca la primera piedra del suntuoso monumento de Alcobaza. 1560. Celebrase en Toledo la boda de Felipe II con doña Isabel de Valois, llamada de la Paz. 1835 Levantan los facciosos el sitio de Olizonde que tenían desde el 10 de Enero. 1852. La reina doña Isabel II, es herida alevosamente al salir de la Real Cámara para ir a presentar en el templo de Atocha a su hija la princesa de Asturias. 1875. Toma de Puente la Reina por los generales Moriones y Despujol.

Observaciones.—Segun las hechas por el óptico Sr. Lemaire, (calle de San Francisco, 18) el termómetro centígrado marcó ayer á las siete de la mañana 8º y á la una de la tarde 12º.

La temperatura mas baja de anoche, 6º.

La altura barométrica fué de 772 milímetros.

Curiosidad procedente de Cádiz.—El *Boletín de la Biblioteca Museo Balaguer* publica la siguiente noticia:

«El director de la Academia Española, Excmo. señor conde de Cheste, acaba de hacer a nuestra «Biblioteca» un donativo de verdadera importancia, y que muy de veras le ha agradecido a Junta de este Instituto. Se trata de la *Divina Comedia* del Dante, ejemplar casi microscópico, impreso en Venecia, año de 1629, por Nicolo Miserini. Forma un tomo de 510 páginas, todo en letra bastarda, que pueden leerse perfectamente a simple vista.

aún cuando sean muy diminutos los caracteres. Esta edicion no fué conocida por Brunet, segun así puede verse en su Manual.

El ejemplar regalado por el ilustrado prócer y eminente escritor señor conde de Cheste a nuestra institución por conducto de su fundador, pertenecia a mediados de este siglo a la biblioteca Domec-Victor de Cádiz y en 1869 fué regalado por D. Juan de Quiroga, con autógrafa, al insigne traductor del Dante, constando así en su primera página, como consta tambien que el último día del año 1885 el señor conde de Cheste se lo entregó al señor Balaguer para nuestra «Biblioteca-Museo.» Por todas estas circunstancias el ejemplar en cuestion es una verdadera joya.»

Biblioteca pública.—A la de la Sociedad Económica Gaditana de Amigos del País, han concurrido durante el pasado mes 201 lectoras, siendo 248 las obras consultadas.

Movimiento de fondos de la Caja de propios durante el mes de la fecha:

Cargo.	Pesetas.
Existencia en 31 Diciembre en efectivo y valores.	117.694'60
Recaudado por diversos conceptos del 1.º al 31.	198.756'80
	316.451'40
Data.	
Satisfecho por varios conceptos durante el mes.	183.635'40
Existencias para 1.º de Febrero próximo.	132.816

Cádiz 31 de Enero de 1886.—El contador, Manuel Roca.—V.º B.º—El alcalde, Toro.

Servicios.—Hé aquí el número de personas detenidas en el mes anterior por la Guardia Municipal:

Escándalo.	22
Juegos prohibidos,	5
Hurto.	3
Heridas.	2

empleado en el servicio de la casa.	5
por título de la casa.	3
por un antiguo empleado.	6
	58

Idem por los serenos.

Escándalo.	33
Indocumentados.	19
Lesiones.	3
Heridas.	1
Reyertas.	3
Mendigos.	3

Cólera.—En Tarifa han ocurrido diez y seis invasiones y cuatro defunciones.

Se han remitido desinfectantes; y han sido nombrados interinamente por el delegado facultativo Sr. Bernál, varios vocales de aquella junta de Sanidad.

Junta general.—La Sociedad Círculo Mercantil la celebrará mañana a las siete y media de la noche con el objeto de exponer lo actuado por la comision interina y para nombramiento de la directiva.

Edote salvavida.—Ayer se ha probado un bote de estos, bajándose por la rampa hecha *ad hoc* en la muralla de la Caleta. Después ha sido subido para depositarse en la caseta correspondiente, donde se halla todo el material para el salvamento de naufragos.

Nuevo periódico.—Tenemos entendido que pronto verá la luz en Cádiz una revista semanal, dedicada a defender los intereses de la Marina y el Arsenal de la Carraca.

La «Almansa».—Este buque de guerra entró ayer en nuestra bahía a las nueve y media de la mañana, procedente de Cartagena, cuyo viaje ha hecho a la vela.

En union del *Legazpi* son ya cinco los buques de la escuadra que están en nuestro puerto.

Véanse.—Conforme al artículo 22 de la Ley Electoral de Ayuntamientos, se publican a las puertas de la Casa Capitular las listas electorales que han de preceder al libro del Censo para la eleccion de los

mismas, admitiéndose hasta el quince de Febrero inclusive las reclamaciones de inclusión ó exclusión que se presenten con los documentos justificativos que acrediten la demanda.

Convocatoria.—Parece que el gobernador convocará una reunión de los dueños de fincas de Cádiz, con objeto de ocuparse en ella de evitar comunicaciones entre los regidores y las alcantarillas.

Tumba romana.—Al abrirse atrás un año en las inmediaciones de la basílica de San Pablo, los obreros encontraron á la profundidad de seis metros una antigua tumba de forma rectangular, perfectamente conservada.

Tiene 2 metros 70 de elevación y 2 metros 70 de anchura. La siguiente inscripción

SER. SLPICIUS, SER. F GALBA. COS PED. QUADR. XXX,

permite suponer, con fundamento, que se trata de la tumba de Sergius Sulpicius Galba, cónsul que fué el año 144 antes de J. C. y á quien cita Ciceron como el primer orador romano que haya sabido manejar la palabra.

Justas recompensas.—El Ayuntamiento de Iruo, agradecido á los especiales servicios prestados en aquella población durante la epidemia cólica del año próximo pasado por los doctores Arnal y Prieto de Castro, acaba de remitir, expresamente dedicado á cada uno de dichos señores, un precioso obsequio, consistente en un elegante remontoir de oro, sistema Roscoff, acompañado de un atento y expresivo oficio de gracias.

Longevidad.—Tenemos un amigo muy humorístico que se burla de los higienistas y cree en su desenfado que todo lo que éstos dicen son utopías.

Para eso recordaba aquel antiguo guarda de la plaza de la Libertad en Cádiz que vivió mas de noventa años y solo se alimentaba de huevos, carnes y hortalizas postradas.

Alava por los higienistas que nos preocupamos de los relentes, malas noches, hielos, humedades etc. Ha fallecido en Oviado el decano de la parroquia de San Sebastián y de la población de San Sebastián.

Hacia tiempo que ciega, pero conservando facultades, y á los cinco años tuvo el último hijo.

También eso del último hijo desmiente el dicho que el célebre novelista Scriba atribuía á Napoleon el Grande de que á los cincuenta años habia sesenta se tenían hijos, que de los sesenta a los setenta se solían tener y de setenta en adelante se tenían á muchos por que otros eran los padres.

Pero en estas como en otras cosas se engañó aquel hombre pues hemos conocido mugeres honradísimas casadas con hombres de larguísima vida que han tenido en edad sumamente avanzada de estos hijos y muy robustos.

Preguntáronle a Agesilao, rey de Esparta, cuál de las dos virtudes era mas digna de admiración: el valor ó la justicia.

—Si todos los hombres fueran justos, el valor sería inútil—contestó el rey.

En una zapatería. Anuncio puesto en unas botas de señora: «Dasaten inglés.»

Preguntáronle á un borracho por qué llevaba anteojos verdes, teniendo buena vista.

—Porque me ha mandado el médico que refresque; y así, cuando tomo agua de cebada, me parece que bebo ajeno.

SALUD A TODOS, vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa herba de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Árabe.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas, (dispepsias) gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, hemias, vientos, emargor de boca, acedias; pituitas, náuseas, erupciones, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes de pecho,

de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. e Papa Pío IX, de su majestad el emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castle Stuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cancer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal, que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.—De Chasselles, condesa de Gourgues.»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general. Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una conculción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 52 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago, que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia durante 8 años.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 reales, y de 24 libras, 300 reales.

Depósitos en Cádiz: Señora viuda de Luege y compañía, calle Duque de Tetuan, esquina á la de San José; señores Topalá, Perez y Moyano, calle de Alonso el Sabio, y en cada una de las mejores boticas y ultramarinos. DU BARRÉ, Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona.

El ancla de salvación de los tísicos es el Pectoral de Anacahuita. El Yodo seguro remedio para las enfermedades de la garganta y de los pulmones.

Depósito en España para la venta al por mayor, Sres D. Vicente Ferrer y compañía, de Barcelona. Se halla de venta en las principales farmacias y droguerías.

La siguiente carta habla por sí sola.

Hospital de Niños, Albany. Sres. Scott y Bowne: Muy Sres. míos, tengo el placer de participar á Vds. que durante algunos meses, hemos estado usando la Emulsion de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, con un éxito feliz. Casi todos los enfermos que tenemos padecen de los huesos y a la mayor parte de ellos nuestros médicos recetan su preparación, que surte muy buen efecto.—Sor Maria.

PAPEL RIGOLLOT. MOSTAZA EN HOJAS PARA SINAPISMOS INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS. DIPLOMAS DE HONOR. Medallas de Oro y de Plata. EL VERDADERO. Es superior á todas las imitaciones que se han hecho, y se usa en todas las partes del mundo. SE VENDE EN PHARMACIAS. 24, Avenue Victoria, PARIS.

Enfermedades secretas.—Las Cápsulas Peruvianas de Borell curan infaliblemente las gonorreas (purgaciones) y los flujos blancos, por mas inveteradas que sean. Único depósito en Cádiz y su provincia, Botica de las Columnas, San Francisco, 25.

Restaurant de «Las Delicias», situado en la población de San Carlos en San Fernando próximo á la estación del Ferro-Carril de don Fabian Ruiz.—En este acreditado establecimiento se sirven á todas horas almuerzos y comidas; hay un esmerado servicio y un gran surtido en toda clase de comestibles y bebidas.

Gran depósito de MÁRMOL DE CARRARA. Surtidos de todas clases.—Precios sumamente económicos.—Comedias, número 17.

Seccion religiosa.

Obispado de Cádiz. SANTO DE HOY. Fiesta entera La Purificación de Nuestra Señora. SANTO DE MAÑANA. San Blás, obispo y mártir, y el Beato Nicolás de Lomgobardo y los Santos Félix y Genaro, mártires.

Liturgia. El oficio y misa de la festividad. Rito doble de segunda clase con octava. La bendición y procesion de las Candelas, color mora ó con misa color blanco.

Arzobispado de Sevilla. SANTO DE HOY. Fiesta entera. La Purificación de Nuestra Señora y San Cornelio el centurion, obispo, y Santa Feliciano.

SANTO DE MAÑANA. San Blás, obispo y mártir, y el Beato Nicolás de Lomgobardo.

Liturgia. Lo mismo que en el Obispado de Cádiz.

CULTOS DE HOY. Jubileo de las Cuarenta Horas. Se gana en la iglesia de las RR. MM. Madres Agustinas por Nuestra Señora de Candelaria, su titular.

Mañana en el mismo templo. Se manifiesta á las ocho de la mañana y se reserva á las seis de la tarde.

Misas cantadas en la Catedral a las diez despues de las horas regulares bendición entrega y procesion de candelas. En las parroquias a las nueve despues de tercia.

A las nueve tambien en la Castrense. En la iglesia de las Madres Agustinas a las diez y media funcion solemne predicando R. P. don José Cabello de la Compañía de Jesús.

Misas rezadas al alba en el Rosario y San Pablo. A las doce en la Catedral en las parroquias del Rosario San Antonio San Lorenzo é iglesias de San Pablo y San Francisco.

A la una en San Juan de Dios. A las cuatro y media de la tarde prosiguen la novena a Ntra. Sra. en Candelaria predicando el mismo Padre de la Compañía de Jesús.

Nuestro santísimo Padre Pío VII concedió indulgencia plenaria á todas las personas que visiten la iglesia de Ntra Sra. de Candelaria, desde las primeras visperas de la Purificación hasta el sol puesto de esta.

Esta indulgencia plenaria en cualquier dia de la octava y en todos los doscientos dias de perdon habiendo confesado y comulgado para ganar la indulgencia plenaria y estando al menos contrito para las parciales debiendo rogar á Dios por la paz y concordia entre los Príncipes cristianos y demas fines de la iglesia.

NOTICIAS OFICIALES.

GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE CÁDIZ.

Orden del 1 de Febrero de 1888. Servicio para mañana.—Jefe de día: señor coronel teniente coronel de Extremadura don Antonio Nuñez de Prado. Parada, Alava. Hospital y provisiones, cuarto capitán de Alava. Vigilancia por la plaza, Alava. De orden de S. E., el comandante mayor interino, Gabriel Izquierdo.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL.

RESES cortadas en la Casa de Matanza el dia 1 de Febrero de 1888, y precios que tuvieron en el Mercado.

Table with 2 columns: Item and Price. 1 Carnero 1'00 P. G. 16 0/0 k. 0 Toros 0'00 0'00. 5 Bueyes 1'76 0'00. 4 Vacas 1'76 0'00. 0 Novillos 0'00 0'00. 23 Utreros 1'76 0'00 3224 0/0. 3 Erales 1'76 0'00. 6 Anejos 1'76 1'88. 4 Terneras 1'94 0'00. 9 Cerdos 1'63 0'00 0'947 0/0.

Suma total de kilos . . . 4.190 0/0

El alcalde.

Cadáveres sepultados el dia 29, 7.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS. Estará abierto de diez de la mañana á tres de la tarde, en su domicilio Isabel la Católica, número 11, y la Caja de Ahorros los domingos de once á dos de la tarde.—Máximum, 250 pesetas. Mínimum, 1.

Seccion mercantil.

MERCADOS ANDALUCES. Sevilla 30 de Enero. Trigos . 48 á 50 Alverjones 33 á 34. Cebada . 23 á 25 Maiz . 33 á 34. Habas . 24 á 35 Altramuzos 23 á 23. Alpiste . 56 á 60 A. nuevo . 11 á 26. Garbanzos. 70 á 100 Id. viejo . 00 á 00. Jerez 30 de Enero. Trigos . 40 á 46 Habas . 34 á 00. Cebada . 22 á 23 Maiz . 00 á 00. Garbanzos. 60 á 301 Alverjones 34 á 00. Alpiste . 50 á 54 Yeros . 00 á 00.

Seccion marítima.

Afecciones astronómicas de hoy. Sale el sol á las 7 y 2 y pónese á las 5 y 26. Sale la luna á las 4 y 59 de la m. Pónese á las 3 y 23 de la t. Mareas de hoy. Benjamar, á las 5 y 22 de la m. Pleamar, á las 11 y 36 de la m. Bajamar, á las 5 y 49 de la n. Pleamar, á las 12 y 2 de la n.

Buques entrados.

De Vigo vapor Julio capitán Va llo con carga general. De Buzockia barca Francisca capitán Ekman con azúcar. De Cartagena fregata Almensa comandante Gamonde con 604 tripulantes.

Buques salidos. Para Málaga y Barcelona vapor Donata capitán Ag irre con carga general. Para Mem idem vapor Julio capitán Va llo con carga general.

Buques á la carga.

Vapores-correos de la Sociedad de Navegacion é Industrial é vapor español. Africa, su capitán D. Enrique Garcia, saldrá para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas (Gran Canaria) con la correspondencia pública y de oficio para dichas islas el martes 2 de Febrero de 1888, á las nueve de la mañana.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp. Vapores de Vinuesa y C.ª Para Malaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, S. n. Feliú, Palamós y Marsella.

Nuevo Extremadura, su capitán D. Francisco Jaen, saldrá el martes 2 de Febrero, á las dos de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y compañía. Para Palamós, Barcelona, Cartagena, Valencia y Cartagena. El vapor Montañés saldrá el jueves 4 de Febrero.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía, 35, Don José Estéban Gomez. Vapores de Segovia, Cuadra y C.ª Para Malaga Almería Cartagena Alicante Valencia Barcelona San Fel ú y Marsella. El vapor Vargas, su capitán D. Enrique Iavid, saldrá el viernes 5 de Febrero, á las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp. COMPANIA HISPANO-INGLESA DE VAPORES Para Londres y Havre, con esca á en Lisboa. El vapor español saldrá el domingo 7.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía, 35, D. José Estéban Gomez. C.ª Havraise Péninsulaire Para Saint Nazair, el Havre y Amberes directamente. El vapor francés Constantin, capitán Mr. Legozouin, saldrá para dichos puertos el 10 de Febr-ro.

Admite carga á flete corrido para Francia, Bélgica, Holanda y Alemania, y pasajeros para Saint Nazaire, el Havre y Paris. Su agente, Carbon 1, Don E. Collet. Para Liverpool directo. El vapor Zurbarán saldrá el sábado 13 de Febrero.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía 35, Don José Estéban Gomez. Este buque admite carga á flete corrido para Bristol, Gork, Dublin, Belfast y Glasgow, á los mismos tipos de flete que en buque directo, y tambien para New York, Boston, Baltimore, Philadelphia, San Francisco de California, Quebec y Montreal.

LÍNEA DE V. PORES SERRA. Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. El magnífico y de gran porte vapor trasatlántico Serra, su capitán don J. Luzanaga, saldrá de este puerto el sábado 20 de Febrero.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, calle de la Aduana, num. 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp. VAPOR S.ª EMILIA; Entre Cádiz y el Puerto de Santa María. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz. HOY. 9 30 de la mañana. 10 30 de la mañana. 12 de la idem. 1 de la tarde. 2 de la tarde. 3 de la idem.

PRECIOS. Billete de popa, pesetas 1'40.—Idem de proa, 0'70.—Id. de cosarios, 0'55. Abonos de 10 billetes de popa, 11'25. VAPOR S.ª ANTONIO Servicio diario entre Cádiz, Puerto-Real, Carraca y el Dique de la Compañía Trasatlántica Salidas de Pto.-Real. Salidas de Cádiz. 7'15 de la mañana. 9 de la mañana. 11 de la idem. 1 de la tarde. 22 de la tarde. 4'15 de la idem.

Con esca en el Arsenal de la Carraca el primer viaje de Cádiz y tercero de

Puerto Real, y con esca en el dique de la Compañía Trasatlántica el segundo viaje de Puerto-Real y el segundo de Cádiz.

PRECIOS. Entre Gádiz, Puerto Real y Carraca. Popa, 4 rvn. Proa, 2,50.—Marineros del servicio 1'50. Entre Cádiz y el Dique. Popa, 4 rvn.—proa, 2 id.—Abonos de diez billetes de proa 15 rvn.

Librería Nacional

y Extranjera de Victoriano Ibañez y Compañía, calle Duque de Tetuan, 37, frente á San Pablo.

NUEVAS OBRAS. Castelar.—«El suspiro del moro,» 6 pesetas. Campoamor.—«Canciones cadenas,» edicion ilustrada, 1'25. M. Cea.—«Las carreras en España,» edicion de 1886, 3'50. Rodriguez.—«Rectificaciones é innovaciones de la Real Academia Española,» 2. Torrontegui.—«Reglas y programas para el ingreso en el Banco de España,» 7. Rodriguez.—«Novísimo Diccionario castellano,» 3. Coello.—«La conferencia de Berlin y la cuestion de las Carolinas,» 3. Romero Giron.—«Ódigo de comercio,» edicion de bolsillo, encuadernada en tela, 3. «Le Figaro ilustree para 1886,» 4'50. 37, Dique de Tetuan, 37.

Lecciones á domicilio

lio de idioma inglés y francés, y de comercio.—La teneduria de libros por partida doble teórico-práctica en tres meses.

HONORARIOS MODICOS

Cabrera de Nevares, número 3, principal izquierda, y Flamencos 6, 3.º Agencias de préstamos, calle de la Torre, número 7, y Alonso el Sabio, 8

Almacen de aceite

y Ultramarinos de José Maria Molleda, Virreina, 8, Cádiz. Aceites superiores de los principales pueblos productores de Andalucía. Frutas y semillas del País. Embutidos, conservas, galletas, quesos, mantecas, vinos y licores del reino y extranjeros, y surtidos en otros varios artículos coloniales.

Aguas minerales de

Bareges.—Bourboule.—Cauterets.—Carabaha.—Condillac.—Contrexeville.—Eaux-Bonne.—Fuente Amarga.—Hunyadi Janos.—Honyadi Laszlo.—Lardy.—Loeches.—Maravilla.—Marmolejo.—Montariz.—Mont-Doré.—Orezza.—Panticosa.—Pongues-Püllna.—Rubinas.—Saint-Alban.—St Oalmier.—Saratoga.—Spa.—Sobron.—Soportilla.—Vals, (1, 3, 5, 7, 9.)—Vich (Caldesina).—Chômei.—Grandes Grille.—Hauterive.—Hópital.—Médame.—Páro.—Villanarva

Farmacia del DOCTOR... Comedias y Torno de Candelaria.

El Fénix,

Compañía Francesa de Seguros. Ultima cotizacion de sus acciones: Las del ramo incendio de 1.000 fs. á 5.225 francos. Las del ramo Vida de 5.000 fs. á 16.500 francos. Agente general en la provincia de Cádiz, D. Manuel de la Torre, Villalobos, número 5, Cádiz.

Arrendamiento.

En la calle Enrique de las Marinas, 11, se arrienda un piso entresuelo. Rosa 39, darán razon.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para esta noche por la compañía de ópera italiana que dirige el maestro signor Giuseppe Tolosa: La ópera en cuatro actos, Rigoletto; Entrada principal, 6 rs. 40 céntimos. Al tercer piso, 4. Al cuarto, 2.

A las ocho. CAFE-TEATRO DEL CORREO. Compañía cómico-ilustrada bajo la direccion de don Luciano Aguirre y don Luis Infante.

Funcion diaria. A las ocho. GALERIA ARTISTICA en las Bellas Artes, Duque de Tetuan, 24. Exposicion permanente con vistas panorámicas, que se cambiarán con frecuencia. Entrada, 10 céntimos.

Despachos telegraficos

AGENCIA TELEGRAFICA NACIONAL Y EXTRANJERA Madrid 1.º Febrero. Ha sido descubierto en Madrid un centro de estafadores que operaban en el extranjero. Hartington se niega á unirse á Gladstone, que exige libertad de accion. Nótanse graves síntomas de indisciplina en el ejército francés.

COTIZACION DE LA BOLSA MADRID 1.º

Table with 2 columns: Description and Price. 2 por 100 interior . 57'00. 4 por 100 amortizable, . 75'80. Cuba, . 88'10.

